学校教育目標 『命を大切にし、たくましく生きる心豊かな生徒の育成』

○進んで学ぼう ○強い体力をつくろう ○礼儀を守り、責任をもとう







令和5年度 第9号(12月1日発行)

吹田市立第六中学校

電話:6386-0812 FAX:6386-4815 HP https://www.suita.ed.jp/school/jhs/05-dairoku/ 【HP用 OR コード】

いよいよ年末となりました。今回は第六中学校の生徒の皆さんへ、未来へ向けての話をしようと 思います。少し難しい話もありますが、皆さんに Well-being(=ウェルビーイング=心身ともに 満たされた幸せな状態を表す言葉)になってほしいので、お伝えします。

今、世の中は急速に変化しています。聞いたことがあるかもしれませんが、VUCA の時代だとも 言われています。VUCAとは、簡単に言うと不確実で複雑、不透明であいまいな社会のことです。 このような世の中で、皆さんはどう考えて、どんな力を身につけていけばよいのかを、前向きに話 したいと思います。

まず、必要な力は、簡単に言うと、「社会で生きていく力を身につけること」です。具体的には 「自らの力で自分を成長させることができる力」です。その結果、自分自身で幸せな状態を作り出 し、Well-being な生活を送ることができます。

では、このような力を身につけるために、今どのような行動をすればいいかと言うと、例えば、 「授業で、ほんの少しでも自分で考えたことを友達に言ってみる」、「友達と話しているとき、友達 の思いに寄り添って聴く」、「一人でいるとき、今日あったほんの少しでも嬉しかったことを思い出 してみる」、「家族と過ごしているとき、感謝の言葉を伝える」などです。ほんの少し意識するだけ でも OK です。できるようになっていきます。皆さんには、いつも支えてくださる保護者の方がい ます。もちろん、六中の先生も全力で皆さんのことを応援します。焦らず、自分らしく、楽しんで いきましょう。授業も見学に行きますが、皆さんが楽しそうにしている姿を見たいだけなので、決 して緊張せず、いつも通りでいてくださいね。出会ったときに、挨拶をしてくれたり、声をかけて くれた皆さん、ありがとう!

最後になりましたが、本年も保護者の皆様、地域の皆様に大変お世話になり、ありがとうござい ました。早いご挨拶となりますが、どうぞ良いお年をお迎えください。

校長 須藤 渉

12月に入り、いよいよ今年の締めくくりとなります。以前、六中では「子どもたちが主体的に表現できる 授業づくりに取り組んでいます」とお伝えしました。

シヘンヘンヘンヘンヘンヘンヘンヘン、シスンヘンヘンヘンヘンヘンヘンへン

現在、多くの教科で単元ごとに「どのように」頑張ることができたか。また、その理由や今後への活用な どを、子どもたちに「振り返りシート」を用いて書かせています。「何を」学んだのかということも大切です が、「どのように」取り組んだかの姿勢や、取り組むためにどのような工夫をしたのかというところに重点 をおいています。子どもたちは、この新しい取り組みにも前向きに、柔軟に対応してくれました。 さすが六 中生です。実は、この「振り返りシート」は子どもたちのためだけでなく、私たち教員が授業を改善するた めにも活用させていただいています。私たち教員も、子どもたちの気持ちに応え、「子ども」が主体の授業 づくりをこころがけていきます。

指導教諭 速水 祐美子

#### 情報リテラシー講演会 開催

お越しいただき、SNS 関連でのトラブル実態や未然に防ぐにはどうすればよいのかといっ た内容で講演してもらいました。

スマホでの画面をモデルにした仮想のやり取りを再現しながら、「ネットいじめ」「ネット 依存」「個人情報について」等の説明や生徒への問いかけがあり、参加生徒はお話しに耳を 傾けていました。

より安全なネット利用の為には『具体的なルールを自分 で決めること』といったメッセージをいただきました。

「ルールを守ることは自分を守ること」につながります。 今回の講演会をきっかけに、家族で話し合ってみてくださ い。フィルタリング機能を適切に活用し、安全に楽しくS NS を活用していきましょう。

# 六中フェスタ『スローイングビンゴ大会』 開催!

シベンベンベンベンベンベンベンベン シベンベンベンベンベンベンベンバン

11月25日(土)に地域教育協議会が主催で開催されました。

今年度はニュースポーツの『スローイングビンゴ』が実施され、70 数名の生徒たちが参加し ました。初体験の競技に戸惑いがちでしたが、慣れ始めてからは一投ごとに歓声があがるなど 大いに盛り上がりました。即興チームでの大会参加にもかかわらず、各チームはすぐ協力し合 って熱戦を繰り広げていました。地域の方々も運営をしながら驚かれていました。六中生の素 敵な一面だと思います。

最後にお茶とおにぎり、参加賞と上位入賞チームには景品が送られました。『何が入っている のかな?』とわくわくしながら開封し喜んでいる姿がたくさんでした!

今回の大会開催において会議を重ね、ご準備・当日の運営にご協力いただいた地域教育協議 会の皆様・本校 PTA の皆様、ご支援・ご協力誠にありがとうございました。





シベンベンベンベンベンベンベンベン シベンベンベンベンベンベンバンバン



# オープンスクール (学校公開日)・制服リサイクル譲渡会

| I | 月 | 8 日 (水)・9 日 (木) で実施しました。今回はクラブ活動の様子も公開での実施でした。多数のご来校ありがとうございました。

また、PTA 主催での「制服リサイクル譲渡会」も開催し、リサイクル用にご寄付いただいた制服等を、多くのご家庭にお渡しすることができました。ご協力いただきありがとうございます。次年度のリサイクルに向けての回収は常時行っています。引き続きご支援よろしく

お願い致します。









#### 赤い羽根共同募金へのご協力に感謝

募金活動期間をはじめ、保護者の方々もオープンスクール時に ご協力いただきありがとうございました。

寄付金は社会福祉協議会にお渡しし、ご活用いただきます。 (総額『10,679 円』集まりました。)



# \*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

## 《12月の行事予定》

| 12月|日(金)…|限から5限まで(45分授業) | ※2年2組は6限に授業

|2月4日(月)…教職員研修に伴い45分授業

※5 限後に下校

12月6日(水)…生徒総会・委嘱式

12月13日(水)~20日(水)···期末懇談期間

(|限~4限授業)

12月21日(木)…3年生 球技大会

12月22日(金)…終業式

## 《1月の行事予定》

I 月 9日(火)···3学期 始業式

|月||0日(水)…3年 実力テスト

I・2 年 大阪府チャレンジテスト

|月20日(土)…中学生の主張大会

I月22日(月)···3年生 私立出願

|月23日(火)…2年 実カテスト

| 月 24 日(水)~26 日(金)…3 年 学年末テスト



# \*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

※12月の懇談時・終業式は給食・購買がありません。午後からクラブ活動のある生徒は顧問の 先生に連絡事項を確認してください。

# \*6\*6\*6\*6\*6\*6\* \*6\*6\*6\*6\*6\* \*6\*6\*6\*6\*6

# 【大阪府チャレンジテスト(1・2年生)】

下記の日程で I・2年生を対象にテストを実施します。範囲等に関しては今月中にさくら連絡網での配信と、お手紙での配付をいたしますのでご確認ください。

日程: 令和6年(2024年) | 月 | 0日(水)

対象・科目: | 年生…3教科(国語・数学・英語)

2年生…5教科(国語·社会 A·数学·理科 B·英語)

持ち物:鉛筆(HBまたはB)・消しゴム・直定規・コンパス ※シャーペンも可

※詳細のご案内は近日中に配付いたします。

# \*

#### 【年末年始のお問合せ及び旅客運賃割引証の申し込み】

12月29日(金)~翌年1月3日(水)は終日機械警備期間となる為、電話対応及び来校されてのご対応ができません。学校へのお問い合わせは上記期間外でお願いいたします。また、旅客運賃割引証(学割に必要な証明書)を冬季休業期間等でご利用を予定されるご家庭は、12月21日(木)16時50分までに学校事務までご連絡ください。



# - 秦台来台来台来台来台来 李台年台年台年台来台来 李台年台年台年台来台来台来台来台来台来台来台来台

# 【クラブ表彰】

#### 【野球部】

令和5年度 吹田リーグ戦

六中・三中・豊津西中合同チーム



【来年度の春に開催される決勝T出場権を勝ち取りました】

# 【今月及び年末年始の体調管理について】

気温が日毎に下がり本格的な冬の到来が迫ってきています。学校生活においては手洗いうがい等の注意喚起を行い、教室の換気も適宜行っております。各ご家庭におきましても長期休業をはさみます。お子さまの健康管理にご留意ください。

